

Mujeres rompen el silencio

◆ *Nuevo libro plasma la violencia contra mujeres guatemaltecas durante conflictos armados.*

EUNICE BÁEZ SÁNCHEZ
eunicebs@costarricense.cr

SILENCIO ES LO QUE parece que ha imperado cuando se trata de violencia sexual contra las mujeres guatemaltecas, según revela el libro "Rompiendo el Silencio. Justicia para las mujeres víctimas de violencia sexual durante el conflicto armado en Guatemala", el cual viene precisamente a darles una voz.

La iniciativa corresponde a un estudio impulsado por el "Consortio Actoras de Cambio: La lucha de Mujeres por la Justicia", que se encuentra integrado por la Unión Nacional de Mujeres Guatemaltecas (UNAMG), el Equipo de Estudios Comunitarios y Acción Psicosocial (ECAP), y el Instituto de Estudios Comparados en Ciencias Penales de Guatemala (ICCPG).

La publicación se hace de cara a la celebración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer (25 de noviembre) y pretende contribuir a que todas estas mujeres, que son además en su mayoría de origen indígena, puedan hacer escuchar sus voces con respecto a las agresiones que sufrieron durante los conflictos armados en Guatemala.

Sin duda, las agresiones y actos de violencia vividos por estas mujeres no pueden ser simplemente olvidados y por eso es que el libro lleva más allá

sus vivencias.

HISTORIAS EN CONTEXTO

Para presentar las vivencias de estas mujeres guatemaltecas, el libro reproduce en su primera parte todas las dimensiones de éste tipo de violencia durante el conflicto. Se ahonda en la temática de los móviles de dichas agresiones y se trata de explicar sus diferentes facetas.

Dicha documento detalla, entre otras cosas, que ellas fueron víctimas de las agresiones por su condición de mujeres, como por el hecho de ser indígenas.

También se describen las consecuencias de dichos actos de violencia, tanto en sus efectos físicos, como en los psicosociales. De igual manera, el documento investiga sobre quiénes son los responsables de esas violaciones.



La intención del libro es que no se olviden las atrocidades cometidas contra las mujeres guatemaltecas durante el conflicto armado.

Además, el libro establece la relevancia jurídica de estos actos en el marco del derecho internacional, y especifica la razón por la cual estos actos son considerados crímenes internacionales. □